
 
 

 
 

 

Ich bin in Lütjenburg in Schleswig-Holstein 
aufgewachsen. Eine besondere Erinnerung habe ich an 
Weihnachten 1957, damals war ich drei Jahre alt. Ich 
bekam vom Weihnachtsmann – gespielt von einem 
Bekannten der Familie, ich weiß nicht mehr, wer es war 
– einige Modellautos. Darunter war ein Unimog samt 
Anhänger von der Firma Steiff. Er entwickelte sich zu 
meinem absoluten Lieblingsspielzeug und ist auf fast 
allen Kinderfotos von mir mit drauf. 
Der Sack, aus dem der Weihnachtsmann mir nach dem 
Gedicht-Aufsagen diese Geschenke gab, war ein 
Kriegsmarine-Sack meines Vaters, aber natürlich habe 
ich das erst viele Jahre später begriffen. Wie auf den 
Fotos zu sehen ist, bekam ich auch ein 
Feuerwehrfahrzeug. Dieses bereitete vor allem meinen 
Onkels Freude, die später am Heiligabend, als die 
Stimmung ausgelassener wurde, den Tank mit Wasser 
füllten und mit dem Schlauch die Kerzen am 
Weihnachtsbaum ‚löschten‘ – sehr zum Leidwesen 
meiner Mutter. Ich bekam auch in den folgenden Jahren 
etliche Spielzeugfahrzeuge aus Metall. Viele davon 
sehen für uns heute ungewohnt aus. Das lag daran, 
dass die Fahrzeuge, obwohl in Deutschland hergestellt, 
fast alle US-Fahrzeugmodelle darstellten, weil in erster 
Linie für die Besatzungssoldaten und ihre Familien 
produziert wurde. 
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